

EL ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Monteils y García. Mayor 24. Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24. Fuera de ella, trimestre 30.

Miércoles 13 de Junio.

El Eco de CartagenaDel *Globo*, periódico de Madrid tomamos los siguientes:

Los ríos principales de la Turquía Asiática, son el Eufrates y el Tigris. El Eufrates, el Puerat de los hebreos. El *Frat* de los turcos, nace en las montañas de la Armenia meridional, cerca de Diadin, con el nombre de Mourad, cobra nuevos caudales de un afluente que viene de la parte N. E. de Erzeroum; riega el bajalato de este nombre; separa el bajalato de Diarbekir de los de Sivas y Marach, y atraviesa los bajalatos de Bagdad y de Bassora. Baña las ciudades de Semisat, Bir, Beles, Rakka, Kerkisich, Auna, Hit, Hilla, Davanich y Samava. Recibe las aguas del Kara-Sou, del Erzen del Mourad-Tchai, del Khabour, del Tigris; recibe despues los caudales del Kerkah, y va en fin á morir en el golfo pérsico, donde desagua por cinco bocas. Su curso es de 1.850 kilómetros. La antigua Babilonia y otras ciudades notables, estaban en otro tiempo situadas en sus riberas. El vasto país comprendido entre el Eufrates y el Tigris, llevaba entre los antiguos el nombre de Mesopotamia, que significa entre rios. El Eufrates es por muchos puntos navegable, y ofrece á Europa, y sobre todo á Inglaterra comunicaciones prontas y fáciles con la India.

El Tigris nace en el bajalato de Diarbekir, corre 1.240 kilómetros al S. E. pasa por Mosul y Bagdad, se comunica, en su parte inferior, por muchos canales con el Eufrates, y se une por fin á este rio.

Entre las ciudades principales de la Turquía asiática, podemos citar las siguientes,

KARS, plaza fuerte, capital del bajalato de su nombre, situada en la frontera de Persia con 12.300 habitantes, y que tomada por los rusos en 1828 y en 1855, fué devuelta despues de la paz.

ERZEROU, *Garen* en armenio, ca-

pital del bajalato de Erzeroum, y de la Armenia, situada á 1.100 kilómetros de Constantinopla, al pié de una montaña no lejos del Eufrates, con 70.000 habitantes, segun unos, con 100.000, segun otros; ciudad súa y de malos edificios, á excepcion de sus doce mezquitas de sus iglesias armenias, de sus bazares y de sus baños públicos con industrias en seda, algodón, cueros, cobres y aceros, y en donde se fabrican los mejores sables del imperio, centro del comercio entre el Cáucaso, la Persia y las Indias; y que fundada por Teodosio con el nombre de *Theodosiopolis*, tomada por los Selenúcidas en el siglo XI, y por los otomanos en 1517, fué conquistada por los rusos en 1829 los cuales la devolvieron á la Puerta al año siguiente.

DIARBEKIR, por otros nombres *Amid* ó *kara Amib*, la *Carcathiocerta* ó *Amida* de los antiguos, capital del bajalato de su nombre situada sobre la orilla derecha del Tigris, á 625 kilómetros N. O. de Bagdad su poblacion se eleva, segun unos, á 38.000 habitantes, y á 80.000 segun otros; tiene murallas espesas y muy elevadas, flanqueadas por terreones mantiene esta ciudad comercio activo con Smirna, Aleb, Bassora y Constantinopla, acerca de su fundacion se tienen noticias inciertas sabe-se que fué muchas veces destruída, su restauracion última data de los tiempos de Valente y Valentiniano y despues de haber sufrido diversas dominaciones, cayo en 958 en poder de los turcos.

BAYACID, ciudad de la Turquía asiática en el gobierno de Erzeoum, á 240 kilómetros E. de la capital con 10.000 habitantes dotada de una ciudadela y consagrada en los tiempos de paz á un comercio bastante activo con la Georgia y con la Persia, esta ciudad situada casi en los confines de la Turquía asiática de Persia y de Rusia fué tambien tomada por los rusos en 1828.

SIVAS en lo antiguo *Cabieroy* más tarde, *Sebaste*, de donde se derivó el nombre moderno, es la capital del bajalato de Sivas y está situada á 59 kilómetros S. E. de Tokat, cuenta

16.000 habitantes y su industria y su comercio son casi insignificantes, tiene minas de cobre en sus alrededores Lúculo consiguió una victoria contra Mitridates; bajo la dominacion de Augusto tomó el nombre de *Sebaste*; fué residencia de Pythodoris reina del Ponto, y fué por Tamerlan destruída en 1400.

TREBISONDA, *Trapezus* de los antiguos, ciudad y puerto notables de la Turquía asiática, capital del bajalato de su nombre, situada sobre el mar Negro, á 140 kilómetros N. E. de Erzeroum, y cuya poblacion asciende á 45.000 habitantes. Tiene ciudadela, recinto terraplenado, diez y ocho mezquitas, diez iglesias griegas, de las cuales una se llama *Sta Sofia*, y mantiene comercio con la Persia y Constantinopla. Trebisonda es una ciudad muy antigua y se cree que existia ya en los tiempos de la guerra de Troya; recibió despues en su seno una colonia griega de Sinope, y su forma cuadrangular le valió el nombre de *Trapezus*, y rindió despues vasallaje á los reyes del Ponto. Bajo el imperio romano disfrutó de su autonomia y conservó sus franquicias durante todo el bajo imperio. Despues de la conquista de Constantinopla por los latinos en 1204, un duque que se llamaba *Comnene* convirtió esta ciudad y los territorios cercanos en un pequeño estado que denominó *imperio de Trebisonda*. Pero viniendo á tiempos posteriores y omitiendo la genealogia de los emperadores, que allí se sucedieron observamos que en 1461 Trebisonda fué tomada por los turcos y su territorio convertido en un bajalato que corresponde á una parte del antiguo Ponto limitrofe hoy de los bajalatos de Sivas y de Erzeroum, y de la Rusia asiática. Este bajalato tiene unos 435 kilómetros de N. á E., sobre unos 105 de longitud media y cuenta 170.000 habitantes. La industria y el comercio no muestran gran vida. El territorio montuoso y accidentado, contiene muchas minas y no pocas canteras que no se explotan.

BATOUM ó *Batoumi*, capital de la provincia de Gouria; buen puerto,

muy frecuentado; es tambien ciudad que en la Turquía asiática tiene alguna importancia.

TIFLIS que por ser capital de la Georgia residencia del gobernador general de la region del Cáucaso tiene sin dudar reconocida influencia en aquellas comarcas. Esta ciudad está á 2.350 kilómetros S. E. de San Petersburgo y contaba 33.000 habitantes antes de 1830, en cuya época el cólera arrebató la vida á las dos terceras partes de la poblacion.

Erivan, ciudad situada tambien en la Rusia asiática; es la capital del gobierno de Erivan y dista 20 kilómetros de Arexe y 55 del monte Ararat. Pertenece á la Rusia desde que por el tratado de 1828 la Persia la cedió definitivamente á aquel imperio.

Merecen citarse, al hablar de esta parte de la Rusia asiática, *Soukoum-Kole*, plaza fuerte situada en la parte E. del mar Negro, y ocupando allí un puerto, una aduana y un lazareto; la ciudad de *Alexandria* y la fortaleza de *San Nicalás* que se levanta en la frontera turca.

Añadiremos, para terminar, que los lagos más notables son: el de *Van* en la Turquía asiática, situado en medio del bajalato de *Van*; tiene 140 kilómetros de largo por unos 60 de ancho; de sus aguas amargas y saladas surgen varias islas y el de *Sivan* ó *Sevengo*, en la Rusia el cual mide 65 kilómetros de longitud por 22 de anchura y esta situado á 45 kilómetros de Erivan.

Misceláneas.

El aniversario del nacimiento del Profeta (*Mawied en Evi*) que coincide con el regreso de los peregrinos de la Meca, se ha celebrado hace dos semanas en el Cairo con la ceremonia tradicional del *Doceh* ó paseo á caballo del iman sobre los cuerpos de los fanáticos que se ofrecen á este sacrificio, los cuales se ponen boca arriba y agarradas las manos unos con otros. Este año el *Doceh* se ha verificado en unos terrenos denominados de *Bouleg* allado de uno de los dos pun-